

1947

196304

723-1

Valparaíso, (Chile), 27 de Agosto de 1947

S

Señor
D. Juan Mujica
Consul de Chile
Rahia Blanca

Vi muy querido Juan:

No he cometido pecado de ingratitud con usted.- Bien sabe Dios cuan presente lo tengo en mis oraciones.- No le he escrito porque he tenido un año muy malo, mi querido Juan.- Empieza con la muerte de mi madre, ocurrida el 12 de Junio del presente año, y me han seguido una serie de enfermedades periódicas de menor cuantía, pero que me han retenido en la cama y me han dejado con pocos ánimos de trabajo.- A esto hay que sumarle los trabajos y las preocupaciones políticas que nos han mantenido en continua inquietud y soledad.- Usted debe saber lo mala que está la situación de nuestro pobre país.- La vida ha subido extraordinariamente, falta de todo, y el Gobierno no da solución a los angustiosos problemas de la hora.- Le escribo bajo el régimen de las facultades extraordinarias que han castrado todas nuestras libertades. No se va venir por ninguna parte alguna solucida salvadora y, por el contrario, todo está anunciando días de tormenta y de borrasca para nuestra querida Patria.

Yo recibí oportunamente su carta y los recortes de sus artículos. Lo he hecho con deleite y se los he dado a leer a mucha gente.- "Albores Literarios de Chile" y "Primeros Cronistas de Chile", se los dije a Francisco Le Dantec, sub Director de "El Mercurio" para que los reprodujera en la página literaria dominical.

He leído su poema "La Nueva Mañana" y le di una copia a Pepita Silvan para que los recitara en la Universidad.- Pepita, hoy por hoy, es la mejor intérprete de la poesía castellana que tenemos en nuestro país.- Me impuse en una de esas páginas del poema de nuestro querido amigo Antonio Puga Sabaté, "Vientos del Sur" y se lo ha dado a conocer a todos nuestros poetas.- A Neruda lo agradaron mucho.- Trasmítale a Antonio esta noticia que le habré de agradar.

Le envío un pequeño cuento mío que fué premiado en un concurso de Cuentos Breves de "El Mercurio", está realizado en mil palabras que era el mínimo de palabras exigidas por este Concurso.- Se lo destino con mucho afecto, a la Ahuíva Provincia que tan gentil fué conmigo.

Le enviaré más tarde otras cosas mías, inéditas.

Tengo un problema, mi querido Juan, que quiero encenderle y le resuelva.

El fundo de mi mujer se lo tenemos arrendado, desde hace muchos años, a don José Zappa, quién nos ha resultado un perfecto sinvergüenza.

Nos paga una miseria por el arriendo, y en su explotación ha enriquecido.

Cuando estuve allá había vencido el contrato (antes había vencido muchas otras veces).- Le concedí un plazo de gracia por un año para devolvernos el fundo, bajo el compromiso solemn y formal de restituirlo a su vencimiento.- Vencido el plazo se negó a restituirlo, alegando que no tenía cargo donde trasladar su hacienda.- Buba de concederle otro nuevo plazo bajo la promesa, nuevamente, de restituir el fundo a su vencimiento.- Al vencimiento se negó a restituirlo y autorizó, por teléfono, a los señores Ardohain y Chillón, que son nuestros representantes en esa ciudad, que les dieran un plazo fatal, último y definitivo

[Carta] 1947 agosto 27, Valparaíso, Chile [a] Juan Mujica de la Fuente, Bahía Blanca, Argentina [manuscrito] Julio C. Salcedo C.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salcedo Conejeros, Julio César, 1901-1969

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1947 agosto 27, Valparaíso, Chile [a] Juan Mujica de la Fuente, Bahía Blanca, Argentina
[manuscrito] Julio C. Salcedo C. 2 hojas ; 32,7 x 21,5 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)